

全員協議会会議録

- 1 日 時 平成29年4月28日(金)
9時28分開会 9時50分閉会
- 2 場 所 役場3階第2委員会室
- 3 出席議員 大谷昭宣・桜井崇裕・北村光明・高橋政悦・佐藤幸一・木村好孝
原 紀夫・口田邦男・中島里司・奥秋康子・安田 薫・西山輝和
議長：加来良明
- 4 事務局 事務局長：佐藤秀美、係長：宇都宮学
- 5 説明員
- 6 議 件
 - (1) 十勝町村議会議長会作成の議員報酬(月額)「十勝標準」の試算について
 - (2) 議会運営委員会からの報告事項
・議会報告会と町民との意見交換会について
 - (3) その他
- 7 会議録 別紙のとおり

加来議長：臨時会開会前の時間のないところお集まりいただきありがとうございます。ただいまから全員協議会を開催する。早速議件に入る。

(1) 十勝町村議会議長会作成の議員報酬（月額）「十勝標準」の試算について

加来議長：十勝町村議会議長会作成の議員報酬（月額）「十勝標準」の試算について、事務局長より資料の説明をお願いします。

佐藤局長：平成 28 年度に十勝町村議会議長会において、議員報酬（月額）「十勝標準」の試算についての調査研究を行い、その結果がこの報告書となっている。（資料説明）

加来議長：これらについては、2 年前の統一地方選挙の際に、議員のなり手不足が全国的な問題となり、議員の報酬や年金のあり方について、全国町村議会議長会の中で課題となった。その中で、北海道内の町村議会議員の報酬平均が都道府県別では下位であり、十勝管内の町村議会議員の平均報酬も全国平均よりも低いということで、十勝町村議会議長会の中で十勝標準を試算した。浦幌町議会をはじめ議会改革に取り組んでいるところの参考資料になればということで作成したもの。今、事務局長から説明のあった中で質疑・意見等があれば受ける。

（なしの声あり）

加来議長：ホームページにも掲載している。議会活性化特別委員会の中でも課題となってくるので、検討のための 1 つの参考資料として活用いただければと思う。

1 点目の十勝町村議会議長会作成の議員報酬（月額）「十勝標準」の試算については終了する。

(2) 議会運営委員会からの報告事項

・議会報告会と町民との意見交換会について

加来議長：議件（2）「議会運営委員会からの報告事項」ということで、議会報告会と町民との意見交換会について、議会運営委員会の高橋委員長から説明をお願いします。

高橋議員：今回の意見交換会はテーマを設けて臨むということで、各常任委員会にテーマをお願いした。各常任委員会からは「①災害時の対応と復旧等について」、「②高齢者の運転免許証返納と交通対策について」、「③議員定数・議員報酬について」の 3 項目の提案があった。時間の関係上、「①災害時の対応と復旧等について」、「②高齢者の運転免許証返納と交通対策について」の 2 項目に絞ってテーマとすることにした。

本年も昨年同様に 2 班体制の班編成により開催するが、役割分担・参加者へ配付する資料・アンケートの案の 3 点について、委員会で検討を行いお手元に配付しているので確認願いたい。昨年より参加者を増やす方策として、過去に開催した「こんにちは！議会がおじゃまします」の案内団体へ文書を送付したが、本年はその他の団体にも積極的に案内文書を送付する予定。更に多くの方に参加していただけるように、議員の皆さんの声かけもお願いしたい。

加来議長：ただいま、議会運営委員会の高橋委員長より説明があったが、質疑・意見があれば受ける。

（なしの声あり）

加来議長：なお、班編成により開催するが、自分が担当しない地区にも出席し、会場の後ろで傍聴をして町民の意見を聞くような形で進めていきたいと思う。また、今年はテーマを設定して実施するが、開催要領では、形成過程の事項等は個々の見解の発言が特定の議員に偏らないように対応することになっている。この規定により、参加している全議員で意見交換することを確認するのでよろしく願います。議会で決定していない事項については個々の意見を大いに述べていただいてよろしいと思う。役割分担等についてこのように進めさせていただきたいので、皆さんのご了承をお願いします。

(3) その他

加来議長：その他ということで6月定例会に向けて、今後のスケジュールについて事務局長より説明をお願いします。

佐藤局長：6月定例会の日程について説明をする。過日開催の議会運営委員会でも説明をしたが、今年の6月定例会の日程がかなり遅くなる予定。理由の1つとしては、道議長会の定期総会が6月13日に開催されるのでこの日程を避けるのが1つあった。それから、執行側のほうで、新町長の政策予算について、今日の臨時会で第一弾の補正予算が提案されるが、6月の定例会に第二弾の提案を考えている。現在、町長の公約に係る関係課ヒアリングが行われており、その調整もあることから6月後半のほうがよいとなった。開会は6月22日(木)を予定しているので日程調整をお願いします。委員会の状況については、各委員には既にご案内をしているが、総務産業常任委員会の所管事務調査が5月11日、議会活性化特別委員会は5月30日に開催する。厚生文教常任委員会の所管事務調査については、説明を受ける事項の協議がまだ整っていないので日程は確定していないが、委員長と打ち合わせをして5月下旬に開催したいと考えている。それから、例年どおり緑の羽の募金について議員控室に募金箱を置かせていただいているのでよろしくをお願いします。

加来議長：ただいま事務局長から日程についての説明を受けたが、質疑等があれば受ける。

中島議員：今の説明とは直接関係ない話であるが、本日の臨時議会の議案には、既に政策予算が入っている。この議案が私の手元に届いたのが4月26日の午後。新町長になり公約を具現化していくのは当然のことであるが、議案の送付を受けて開会日までに1日半程度しかない。議案の発送について誰に申し入れをすればいいかわからないが、政策的なものに関しては時間的にはいかなものなのかと感じているのが1つ。もう1つは、6月定例会でも当然政策予算の補正予算が上がってくると思うが、町長が変わったということで将来的な面を含めて関心を持っているので、もう少し議案の送付と審議のあり方について検討してもらえないか。このことについては、議長なのか執行側に言えばいいのか、分かれば教えていただきたい。

加来議長：議会の招集については、3日前ということで法律で決まっており、今までと同じような形で行っている。今あった話は町長が変わり政策的な議件についてはできるだけ早くという要望だと思う。議長としては執行側にはできるだけ早くという要望は伝えるが、臨時会の開催方法については議会運営委員会のほうで協議していただくことになると思う。

中島議員：議会運営委員会の委員長等に個人的にも要請したいと思う。

加来議長：他に何かあるか。

(なしの声あり)

加来議長：臨時会の開会前に、時間のないところご協力をいただきありがとうございます。これで全員協議会を終了する。